

A dos años del 2-F, la Fiscalía no ha citado a Conaf ni a Senapred

MEGAINCENDIO. Familiares de fallecidos denuncian nulo avance en la investigación contra autoridades. Ángel Valencia solicitará informe al fiscal Claudio Rebeco.

Gian Franco Giovines D.
gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Adías de que se cumplan dos años del megaincendio del 2 de febrero de 2024 que devastó más de 7 mil viviendas y terminó con 138 vidas, la investigación sobre las presuntas fallas, negligencias y omisiones de autoridades, de forma previa, durante y posterior a la emergencia, se encuentra des formalizada y con escasos avances. Incluso, según revelaron los abogados querellantes de las familias, a más de 23 meses de la catástrofe, las autoridades y exautoridades de Conaf, Senapred y de la Delegación Presidencial Regional ni siquiera han sido citadas a declarar por la Fiscalía.

Con el paso de los meses, la molestia se ha ido incrementando entre los familiares de los 138 fallecidos, que claman por justicia. En ese marco, este lunes los afectados sostuvieron una reunión con el fiscal nacional, Ángel Valencia, en un encuentro gestado por la diputada y senadora electa Camila Flores (RN).

En la instancia, los familiares expresaron al timonel del Ministerio Público su "profunda preocupación" por el lento avance de la investigación penal que busca establecer responsabilidades de autoridades. Asimismo, los abogados querellantes dieron cuenta de que, hasta hoy, no han sido citados a declarar los representantes de la Delegación Presidencial, Conaf, Senapred y de las municipalidades de Viña del Mar y Quilpué, y tampoco se han remitido las bártacoras de gestión, actas y audios de sesiones del Cogrid realizadas los días 2 y 3 de febrero de 2024, diligencias que son consideradas clave para la investigación.

"FISCAL SE SORPRENDIÓ"

El abogado de las familias, Enrique Kittsteiner, valoró el encuentro con Ángel Valencia, afirmando que "pudimos transmitir nuestra inquietud respecto del lento avance que tiene la investigación en lo que dice relación con la responsabilidad de autoridades".

No obstante, reconoció que "el fiscal nacional se mostró sor-



EL JEFE DE LA FISCALÍA, ÁNGEL VALENCIA, COMPROMETIÓ INDAGAR A LAS AUTORIDADES "CAIGA QUIEN CAIGA".

"Lo que sí podemos hacer hoy es asegurar su derecho a la verdad, decirles (...) qué es lo que hemos podido constatar y actuar conforme a la ley".

Ángel Valencia
Fiscal nacional

"El fiscal nacional se mostró sorprendido por la existencia de diligencias solicitadas hace varios meses, que aún no se han realizado".

Enrique Kittsteiner
Abogado querellante

"Tenemos preocupación, porque el fiscal a cargo, el fiscal Claudio Rebeco, ha sido muy lento a la hora de manejar esta causa".

Camila Flores
Diputada (RN)

prendido por la existencia de diligencias solicitadas hace varios meses, que aún no se han realizado, y se comprometió a revisar esta situación y a darnos una respuesta en un plazo cercano".

El jefe del Ministerio Público aseguró que solicitará un informe al fiscal a cargo de la arista, el jefe de la unidad anticorrupción de la Fiscalía de Valparaíso, Claudio Rebeco, con el fin de conocer el estado actual de la investigación, las diligencias pendientes y las razones por las cuales estas no se han materializado.

Para los familiares de los fallecidos es inevitable comparar los avances de esta arista investigativa con la que lidera el fiscal especializado en incendios, Osvaldo Ossandón, cuya investigación ha logrado la detención y formalización de los nueve exvoluntarios de Bomberos y exbrigadistas de Conaf imputados como autores del megaincendio.

"Esperamos que se haga justicia y que no sólo se investigue

a quienes hoy están privados de libertad, sino también a todas las autoridades que debieron actuar y no lo hicieron. Caiga quien caiga, las responsabilidades deben establecerse", dice Claudio Rojas, quien perdió a su padre, Guido Rojas, en la fatídica noche del 2 de febrero.

En tanto, Ingrid Véliz, quien sufrió las pérdidas de su hija de 17 años y de su madre en el megaincendio, valoró el gesto del jefe de la Fiscalía. "Que el fiscal nacional haya bajado a escucharnos y nos haya dado las condolencias es algo que nunca había ocurrido", señaló. No obstante, enfatizó que "necesitamos justicia, no solo para quienes hoy están detenidos, sino también para quienes no nos tendieron una mano cuando más lo necesitábamos".

FLORES APUNTA A REBECHO
En tanto, la diputada Camila Flores relevó la "productiva" reunión que se sostuvo con el fiscal nacional, en la que manifes-

taron su preocupación "ante la nula movilidad que ha tenido la causa". En esa línea, la parlamentaria cuestionó la investigación encabezada por el fiscal Rebeco. "Tenemos preocupación, porque el fiscal a cargo, el fiscal Claudio Rebeco, ha sido muy lento a la hora de poder manejar esta causa, a diferencia de lo que ha sido la investigación respecto de los criminales que están hoy día con prisión preventiva, investigación que lleva adelante el fiscal Ossandón". Y agregó: "Esperamos que las diligencias se hagan lo antes posible, porque los vecinos necesitan tener la verdad, que se haga justicia para ellos y para las 138 personas que fueron asesinadas".

Tras expresar sus condolencias, el jefe de la Fiscalía indicó a los familiares que "lo que sí podemos hacer hoy es asegurar su derecho a la verdad, decirles qué es lo que hemos visto, qué es lo que hemos podido constatar y actuar conforme a la ley. (...) Caiga quien caiga".